

## DIARIO DE

## BARCELONA,

Del sábado 23 de

octubre de 1830.

*San Pedro Pascual.*

Las cuarenta horas están en la iglesia de Presbíteros seculares de San Felipe Neri: se reserva á las seis de la tarde.

*Sol en Escorpion.*

Sale el sol á las 6 hs. 38 ms. y se pone á las 5 hs. 22 ms.

Día. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
22 7 mañana.	13	5 33 p. 4 l.	E. N. E. nubes.
id. 2 tarde.	15	5 33 4	E. idem.
id. 10 noche.	14	5 33 4 2	N. E. sereno.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

## PORTUGAL.

*Lisboa 2 de octubre.*

El día 29 del pasado, día en que se celebra el Santo del agosto nombre de S. M. el Rey nuestro Señor, pusieron bandera todas las fortalezas de esta capital, engalanándose asimismo todos los buques surtos en el Tajo, y haciendo aquellos y estos las salvas de ordenanza al amanecer, al medio día y al ponerse el sol.

Con tan plausible motivo se dignó S. M. recibir á la una del día á los diplomáticos residentes en esta corte, dando á besar su Real mano en el Real palacio de *Ajuda* al numeroso y lucido concurso de personas de todas gerarquias que tuvieron la honra de ser admitidos á la Real presencia.

Por la noche lució en toda la ciudad una brillante iluminacion, particularmente en los teatros y en otros varios puntos en donde aparecia magníficamente adornado el retrato de S. M.: hubo hermosos fuegos de artificio, siendo numeroso el concurso que con este motivo frecuentaba las calles y hacia resonar los aires con repetidas aclamaciones, sin que en día

de tanto júbilo se alterase en lo mas mínimo la tranquilidad pública. (*Gaceta de Lisboa.*)

FRANCIA.

Paris 6 de octubre.

El dia 2 de octubre se vió en el tribunal de policia correccional de esta corte la causa formada contra la *sociedad de Amigos del pueblo*. Un concurso inmenso, compuesto en gran parte de individuos pertenecientes á la reunion acusada, ocupaba desde por la mañana la sala del tribunal. Comparecieron los acusados, que eran Hubert, notario, presidente de la sociedad; Thierry, abogado, tesorero de la misma; Cassin, dueño del picadero en que aquella celebra sus sesiones, y David, impresor de los carteles que iban á fijarse.

Al dar cuenta de la causa pidió el agente fiscal se suspendiese la vista, porque habiendo sido promovido á otro destino el que desempeñaba la fiscalia, no habia él recibido el proceso hasta el dia anterior muy tarde, razon porque no se hallaba dispuesto á cumplir su ministerio.

Los presuntos reos se opusieron á la suspension, fundándose unos en el perjuicio que la dilacion causaba á sus intereses, y otros en que les convenia salir cuanto antes de la desagradable posicion en que se hallaban.

Habiendo accedido el tribunal á la pretension de los acusados, tomó la palabra el agente fiscal, y dijo: que el dia 30 de julio último se formó en Paris una asociacion que se habia dado á sí misma el nombre de *Sociedad de los Amigos del pueblo*, con el objeto ostensible de tratar de asuntos políticos; que habia continuado sus sesiones aun despues de constituido el gobierno, reuniéndose los socios en gran número, y con frecuencia; bajo pretesto de que la Cámara de los Diputados no procedia segun convenia á los intereses del Estado; que el dia 1.º de setiembre, despues de una larga discusion, habia acordado dicha sociedad la impresion de un anuncio en que escitaba al pueblo á disolver la Cámara de los Diputados; que verificada la impresion sin nombre de impresor, se entregaron 500 ejemplares del anuncio ó cartel, para que se fijasen en la ciudad de Paris en cinco dias distintos, á 100 en cada uno; que habiéndose suscitado discusion sobre un párrafo del cartel, Thierry fue á recoger los ejemplares entregados, sin duda por haber corrido la voz de que la policia trataba de secuestrar los carteles, como en efecto lo realizó al dia siguiente en la imprenta de David; que en consecuencia acusaba á los cuatro presos de haber formado una reunion de mas de 20 personas, con el fin de reunirse en dias señalados para tratar de asuntos políticos; y ademas acusaba á Hubert de haber presentado en sesion pública un cartel en que se atacaba la autoridad y el derecho de la Cámara, incitando á cometer delitos; á Cassin de haber proporcionado el sitio para la reunion de la sociedad, y á David de haber impreso los carteles sin poner el nombre del impresor.

El presidente del tribunal hizo varias preguntas á los acusados, que se reconocieron autores de los hechos que se les atribuian, excepto David, que dijo se hallaba ausente cuando llevaron á imprimir el cartel. Oidas algunas observaciones de los acusados, entre ellas las de Hubert (que pretendió que el tribunal se abutuviese de proceder), las defensas de los aboga-

dos y las réplicas del fiscal y de aquellos, el tribunal pronunció su fallo, declarando reos á los acusados, y condenando á Hubert y Thierry á tres meses de cárcel, pagando de multa 300 francos el primero y 100 el segundo, y á Cassin en 16 francos de multa; que la sociedad fuese disuelta; y absolvió al impresor David. El público oyó esta sentencia con el mayor silencio, retirándose despues del mismo modo. (*Cotidiana.*)

— Con fecha 19 de setiembre escriben de Napoles lo siguiente:

„ El conde Anatole de Montesquiou, enviado por Luis Felipe, Rey de los franceses, para presentar una carta de su Soberano al Rey nuestro Señor, fue recibido antes de ayer por S. M. en audiencia particular, á la cual ha sido presentado por el principe de Cassaro, ministro de relaciones estrangeras.“ (*G. de F.*)

— La noticia que dan todos los periódicos belgas de que la segunda Cámara de los Estados generales cree conveniente que la Bélgica se separe de Holanda, es de la mayor importancia. Esta resolucion da margen á esperar que los asuntos de los Países-Bajos terminarán felizmente, y no turbarán la paz de Europa. Debe creerse que si la nacion belga logra satisfaccion de los agravios fundados, cuyo reparo pedía, podrá ser que los hombres de bien, que solo han querido defender los intereses legitimos de un pueblo; recobren la influencia que habian perdido por las hostilidades del gobierno holandés, y persuadan á sus conciudadanos á que depongan las armas para no comprometer, con la creacion de un Estado republicano, la tranquilidad de Europa.

Parece cierto que los gabinetes de Prusia y de Inglaterra intervendrán con eficacia para conseguir este resultado, y que el gobierno francés por su parte hará los mayores esfuerzos para inclinar á la nacion belga á que se dé por satisfecha con una separacion que asegura todos sus derechos. (*Idem.*)

— En los periódicos ingleses del 14 recibidos por extraordinario en esta capital se lee que habia llegado á Londres el resultado de la última deliberacion de la segunda Cámara de los Estados generales, reducido á haber adoptado esta la separacion de la Bélgica de la Holanda.

El *Courier* anuncia haberse propalado la noticia de que el Rey de los Países-Bajos habia pedido socorros á la Inglaterra para sujetar á los belgas; pero podemos asegurar del modo mas positivo, añade, que hasta ahora no se ha hecho á nuestro gobierno semejante peticion. (*Cotidiana.*)

— El Rey de Prusia acaba de nombrar á su hijo el principe Guillermo gobernador general de Westfalia y de las provincias del Bajo-Rin, dándole al mismo tiempo una autoridad casi ilimitada, tanto en lo civil como en lo militar. El *Corresponsal de Nuremberg* asegura que se reunirán en solo esta parte de los Estados prusianos unos 420 hombres, incluso un cuerpo de tropas sajonas.

— Mr. de Humbolt asistió ayer á la sesion de la Academia de ciencias, de que es sócio estrangero. Mr. Gerard, presidente de dicha Academia, anunció en los términos mas lisonjeros la llegada de aquel sábio, que prometió para una de las próximas sesiones la lectura de una memoria acerca del último viaje que ha hecho al Asia. Por de pronto dió algunas ideas geológicas de aquella parte del mundo. (*G. de F.*)

— Ha llegado á Tolon un cañon muy extraordinario de los hallados en Ar-

gel; pues tiene nueve bocas, las cuales hacen fuego á un mismo tiempo: la del medio se carga con bala, y las ocho restantes con metralla.

— La gran comitiva que fue á Nápoles en compañía del Dey de Argel empieza á desmembrarse. En una goleta napolitana han pasado á Túnez 30 personas, entre ellas doce mugeres, que hacian parte del séquito del ex-gefe de la Regencia. Es de creer que el gobierno frances, y el general que manda el ejército de Africa, prevendrán á nuestro cónsul en Túnez de la inoportuna salida de esta colonia, que tal vez se aproesima á Argel con intenciones pérfidas, y que puede perjudicar al ejército frances por las relaciones que mantendrá con los árabes argelinos, y por los socorros de toda clase que puede suministrarles. (*Idem.*)

— Escriben de Tolon, con fecha del 28 del pasado, haber llegado á aquella rada el navio la *Corona*, al mando del conde de Rosi, capitán de navio, procedente de las islas de Ourlac, en donde dejó 400 turcos de Argel. Este buque arribó á Messina el 12 del mismo, y el 17 se habia dado á la vela.

#### *Noticias de Africa.*

La organizacion del cuerpo árabe sigue con actividad; ya hay 20 hombres armados, equipados y prontos á entrar en campaña, y se espera muy buen resultado de las operaciones de este cuerpo. El general Clausel, que no se limita á estas disposiciones para lograr la sumision de las kabilas, envia con frecuencia varios individuos de esta casta, de la cual hay muchos en Argel, para que hagan entender á los que habitan en los montes las ventajas que les proporcionará el nuevo orden de cosas; pues ademas de dar pronta y facil salida á sus productos agrícolas é industriales, protegerá las personas y bienes; nada se omitirá para sojuzgar una nacion que hasta el dia no ha obedecido á nadie.

Los regimientos que estaban acantonados en las cercanias de Argel han entrado en la ciudad y en los fuertes para tomar cuarteles de invierno.

El general Clausel no detiene nada de lo que está á su cargo: todas las dimisiones que se piden se aceptan al instante. Se han sorprendido bastantes beduinos y moros que sacaban pólvora de la ciudad, y algunos han sido pasados por las armas. Continúa el embarco de los cañones de bronce con que las naciones europeas habian coronado las murallas de Argel; y en lugar de ellos se pondrán otros de hierro. El ejército se ha formado en cuatro divisiones, en lugar de las tres de que antes constaba.

El Bey de Constantina, que marchaba contra nosotros, regresó á su residencia, y halló el puesto ocupado por otro: despues de una accion sangrienta que hubo entre ambos competidores, murió el usurpador: el bey recuperó su mando, renunció todo proyecto contra los franceses, y se ha sometido al general Clausel. (*Idem.*)

*Gaceta de Madrid.*

---

#### ESPAÑA.

*Madrid 15 de octubre.*

Ayer, en celebridad del cumpleaños de nuestro augusto Soberano, se vistió la corte de gala con uniforme y hubo besamanos general, al que

asistió todo el Cuerpo diplomático, Diputación de reinos, Grandes de España y Titulos de Castilla, Magistrados, Generales y Gefes militares, y un extraordinario número de personas distinguidas que concurrieron á cumplimentar á S. M. y AA., quienes se dignaron admitir con su bondad acostumbrada á cuantos tuvieron la honra de besar sus Reales manos. La artillería de la plaza hizo los saludos de ordenanza, y por la noche hubo iluminacion general.

El REY nuestro Señor se ha dignado presentar para el obispado de Nueva-Góceres, en Filipinas, vacante por fallecimiento de D. Fr. Bernardo de la Concepcion, á D. Fr. Juan Antonio de Lillo, francisco descalzo obispo *in partibus* de Amata, auxiliar de la misma mitra.

*Idem* 16.

El REY nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Recien-nacida siguen sin novedad en su importante salud, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes.

*Idem.*

---

*Embarcaciones que entraron en Cádiz desde el 6 hasta el 8 de octubre.*

Dia 6. = Ayer entraron el queche-marín los Dos Amigos, patron Pascual de Soto, de Salou en 7 dias, con vino tinto, papel blanco y un cajon con libros. Bombarda la Virgen del Carmen, patron Miguel Durall, del Vendrell en 8 dias, con vino. Ademas cuatro tambien españoles. Hoy el laud español San Antonio, patron Josef Colomer, de Barcelona y Salou en 6 dias, con aguardiente y mercanciss. Ademas un ingles, un holandés y un español. Han fondeado en la costa de Canal un jabeque ingles, un místico y dos laudes españoles, de levante. Se hallan á la banda del O. un bergantin y una goleta. Y han salido el bergantin ingles Louisa, capitán Richard Cowl, para el Rio Janeiro; y otro tambien ingles para Terranova. Viento E. fresco.

Dia 7. = Entraron un ingles y cuatro españoles. Se hallan á la banda del O. un bergantin y una goleta. Y ha salido un bergantin sueco para el Báltico. Viento E. fresco.

Dia 8. = Ayer entró el laud español la Virgen del Carmen, su patron Tomas Oliver, de Vilanova y Geltrú en 4 dias, con 40 pipas de aguardiente y 10 de vino. Hoy han entrado el bergantin de guerra Jacinta, de levante, una goleta mercante del O. españoles, y un bergantin ingles del Estrecho. Queda á sotavento un bergantin. Viento E. fresco.

---

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Por proveido del dia 20 del que rige dado en méritos de la causa pendiente en la Real Audiencia de este principado y Sala primera civil de la misma entre partes de Lorenzo Padró, labrador hacendado del lugar de

Plegamans, de una, y D. Juan Novellas y otros de otra; se ha mandado proceder al remate poniendo cuarta y última linterna, de la casa que dicho Novellas posee en esta ciudad y calle de la Canuda, á tenor de las tábas que se hallan en poder del corredor Pablo Lletjós y del infraescrito escribano, para el cual queda señalado el lunes dia 15 de los corrientes á las cuatro de la tarde. Barcelona 22 de octubre de 1830. = Manuel Raffart, escribano.

D. Francisco Serrallach y D. Josef Margarit del comercio de esta ciudad, se servirán presentarse á la comision de liquidacion de atrasos de guerra para enterarse de un asunto que respectivamente les incumbe. Barcelona 22 de octubre de 1830. = Miquelarena.

*Real loteria moderna.* Mañana se cierra el despacho de billetes á dos duros cada uno, para el sorteo de 25 del actual. Barcelona 23 de octubre de 1830. = Yanguas.

El capitán Guillermo Bousquet, saldrá para Mahon el 27 del corriente con su jabeque el Buen Vasallo, admite pasajeros: darán razon en la calle de la Fusteria num. 13.

Los interesados en el cargamento que conduce de Génova el bergantín-polacra española Mariana, capitán D. Rafael Gattorno, se servirán pasar las notas correspondientes á la mayor brevedad posible, en la calle de Cottoners num. 31, cuarto principal, para la formacion del manifiesto.

#### CAPITANIA DEL PUERTO.

##### *Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.*

*Mercantes españoles.* De Génova en 6 dias el bergantín-polacra la Mariana, de 98 toneladas, su capitán Rafael Gattorno, con drogas, lienzos, acero, yesca y otros géneros para esta, Valencia y Cartagena. De Palma en Mallorca en 20 dias el jabeque correo Virgen del Carmen, de 38 toneladas, su capitán Nicolas Vivó, con almendron, cerdos, aceite, mantas de lana, carbon, otros géneros y la correspondencia. Ademas siete buques de la costa de esta provincia con carbon y madera.

##### *Despachadas.*

Místico español Neptuno, capitán D. Pedro Alsina, para Trinidad de Cuba con frutos y efectos. Jabeque correo id. S. Antonio, patron Miguel Estadé, para Palma de Mallorca con efectos y lastre. Laud id. Dolores, patron Manuel Vicent, para Valencia en lastre. Id. Virgen de la Merced, patron Josef Agustin Adell, para Vinaroz en id. Ademas ocho buques para la costa de esta provincia con arroz, efectos y lastre.

*Dieta.* De 66 cuarteras de maiz de Tortosa, á 32 rs., en la calle del Rech Condal tienda del revendedor num. 5: durará hoy y el lunes inmediato.

*Funciones de iglesia.* La Congregacion de Jesus, Maria, Josef y sagrado Corazon de Jesus establecida en la iglesia del Santo Hospital celebrará mañana la funcion de cuarto domingo de mes: á las siete y media de la mañana habrá Comunion general con plática preparatoria: por la tarde

á las cinco menos cuarto se empezarán los ejercicios espirituales y predicará el Dr. D. Antonio Gili, presbítero y beneficiado de esta Santa iglesia, concluyéndose la funcion con las preces al sagrado Corazon, procesion y reserva de su Divina Magestad.

Mañana el gremio de semoleros tributa su anual fiesta á su tutelar patrona nuestra Señora de los Desamparados: á las 10 en la iglesia de PP. Trinitarios calzados, la música de Sta. Maria del Mar cantará solemne oficio, y predicará el M. R. P. F. Pedro Jacinto Puig, religioso Dominicó. A las 4½ de la tarde la misma música cantará el Smo. Rosario, con esplicacion de misterios, dándose fin con los gozos de la Santísima Virgen.

Mañana á las 10½, con esposicion de Su Divina Magestad, tendrán los esclavos de la Real hermandad de San Josef, los acostumbrados mensuales ejercicios.

LIBROS. Colon, Juzgados militares, 6 tom. = Masillon, Sermones, 11 tom. = Gatel, Diccionario frances, español y latin, y vice versa, 4 tom. = Escuela de caballos. = Táctica de infanteria. = Idem de caballeria. = Instruccion de batallon, 2 tom. = Constituciones y otros drets de Catalunya del any quatre. = Enfermedades de mugeres. = Aventuras de Gil Blas, aumentadas hasta su muerte, 5 tom. = Monarchia hebrea, 2 tom. = Biblia sacra en latin y frances, 11 tom. = Evangelio en triunfo, 4 tom. en 4.º = Rolin, historia antigua, 5 tom. = Vogien, diccionario geografico. = Ciscar, trigonometria esférica y cosmografica. = Canellas, de náuticos. = Tosca, arquitectura civil, montes, canteria y relojes. = El marinero instruido. = Garrasco, fisiologia. = Obras de Gracian. = Anales de química en frances, 11 tom. = Orfila, de química. = Obras de Palsfox, 8 tom. fol. = Diccionario geografico-histórico de la América, 5 tomos. = Diccionario de cambios y arbitrajes por números fijos para cada plaza de comercio de la península, á los cambios que rigen actualmente, continuado de un método nuevo, para los reembolsos y retornos con otros muchos cálculos, descuentos para las letras de cambio á fecha larga, corta ó á vista, conocer las mas ventajosas &c., un tomo en 8.º prolongado á la rústica á 18 rs. = Amat, historia eclesiástica. = Tirini in sacram scripturam, fol. = Vallejo, matemáticas. Se hallarán en la libreria de Josef Solá, calle de la Bocaria.

La obra completa de primera educacion que se vendia en la libreria de Josef Solá, calle de la Bocaria, plazuela de los Ciegos, á 12 rs. vn. en pergamino y 14 en pasta, se venderá en adelante á 6 rs. en pergamino y á 8 en pasta.

Un jóven de 18 años de edad, que posee la gramática y retórica en grado de poder dar lecciones de ambas, desea encontrar una casa para cuidar de la educacion de la familia, dejándole las horas libres para seguir su carrera de eclesiástico: darán razon de él en casa Soler, plaza del Angel, núm. 4.

El chocolatero de la calle Ancha frente la de Escudellers blancs, dará razon de una señora sola que teniendo una decente habitacion desea hallar dos ó mas señores para darles comida y cama á precio módico.

*Ventas.* Quien quiera comprar una prensa de dos husos vulgo *caragols*, muy poco usada, propia para una fábrica de tejidos, podrá conferirse con el señor Pablo Compta, maestro carpintero, calle den Cuch, que informará quien es el vendedor: advirtiéndose que se arreglará á un precio módico.

Está de venta una yegua de raza limosina, pelo castaño dorado, muy gorda y hermosa, de edad diez años, alzada cuatro dedos sobre la marca, cola cortada á la inglesa, propia y segura para tiro; y un bonito birlocho con sus correspondientes arreos, lo que se venderá por junto ó separado: los que gusten verlo y tratar del ajuste, acudan á la calle Nueva de San Francisco, núm. 56, cuarto principal, donde darán razon.

Está de venta un carruage ingles de los llamados *diablos*: dará razon Jaime Calvet, maestro de coches que vive en la calle Ancha, en los entresuelos de casa del Esmo. Sr. Conde de Santa Coloma.

*Alquiler.* En uno de los mejores parages de esta ciudad hay una señora que tiene un cuarto moblado para alquilar á un señor solo: dará razon el papelero de la calle de Escudellers.

El sugeto que quiera alquilar la torre llamada den Serrallach, sita al entrar al término de S. Gervasio, cerca la torre dicha den Roda, se conferirá con D. Juan Bautista Tarregona, que vive en la calle den Bot num. 1 piso segundo.

Se alquilarán tres máquinas de hacer pañuelos de seda, dos de cinco palmos y la otra de vara, con sus correspondientes dibujos y planchas; darán razon en el arco de la calle den Boquer num. 20 piso tercero.

*Pérdidas.* La persona que haya encontrado un palomo blanco con cola negra, devuélvalo en la calle del Borne piso tercero num. 11, frente Sta. Maria, que se le gratificará con una peseta.

Se extravió del tercer piso de la casa num. 3 de la calle de la Porta Ferrisa, una perrita de unos ocho meses de color de maon; si el que la haya recogido ó tenga en su poder quiere devolverla, se le agradecerá y gratificará.

*Teatro.* Hoy se ejecutará por la compañía española la aplaudida tragedia en cinco actos, de D. Manuel Breton de los Herberos, titulada: *Maria Estuarda*, la cual se repite á solicitud de varios señores abonados, y otras personas que no la han visto. Seguirá un intermedio de baile por los señores Fabiani. Y terminará la funcion con el divertido sainete: *Los Abates locos.*

A las 6½.

#### Cambios del día 22.

Londres 37 á 37 3/16 á varias fechas.	Cadiz 1¼ p. c. id.
Paris 15. 60 á 75 c. á id.	Zaragoza 1 á 1½ p. c. id.
Marsella 15. 65 á 75 c. á id.	Valencia ¾ p. c. idem.
Madrid ¾ á 1½ p. c. d. c. y á 8 d. v.	Reus ¾ p. c. ben.
Málaga ¼ p. c. id.	Tarregona ¾ y ¼ p. c. idem.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.